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2030+發展 
 
我不同意 2030+的發展計劃。根據目前發展局計劃，新界北成為其中重
點發展地區，局方建議在香園圍、坪輋、打鼓嶺等一帶發展新市鎮，然

而，此策略實際上為發展而發展，明顯漠視現時北區正面對的困境。 
 

(一) 北區交通已飽和：首先，東鐵線將來因沙中線發展而減至 9
卡車，而目前東鐵線的客量已達飽和，而新界東北發展後，

北區人口將進一步上升，屆時北區鐵路服務極可能「爆煲」，

更遑論發展北區坪輋！另一方面，北區交通主要依賴雞嶺

及大頭嶺迴旋處，以及粉嶺公路、吐露港公路、新界環迴

公路，只要稍有意外，近至區內道路，遠至南行往九龍或

西行往元朗出現大擠塞，極度脆弱，必須重申，現時，新

界東北尚未發展，倘再發展坪輋，發展局即成為北區居民

的頭號敵人。 
 

(二) 農業政策過時：香港的農業政策仍然非常落後，不少北區
農戶面對極大困擾。對北區而言，農業是不少人賴以維生

的行業，而事實證明，本地人十分歡迎本地出產的農產品，

倘政府加強支持，本地出產更可成為信任的品牌，亦成為

香港經濟其中一個支柱。若政府堅持 2030+的發展，即政府
根本無意為香港農業創造出路，反之而行。 

 
(三) 2030+進一步催化收地：每次發展計劃推出後，地主及地產

商早已不斷囤地，不少農地及村民居住地被移除及清拆，

現時粉嶺北發展區馬屎埔一帶，正因如此而被變廢地，政

府必須對受影響的居民負上責任！ 
 
最後，我極度不滿政府未將粉嶺高爾夫球場納入發展研究，完全無視市

民要求，新界東北發展，大量居民被迫走，卻不肯收回只服務少部份人

的高爾夫球場，簡直無理！北區目前已面對重重困難，若局方堅持發展，

請問發展局如何面對所有北區居民？因此，我不同意 2030+的發展計
劃。 
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